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Sitzungsbericht der Sitzung des Gemeinderates am 19.09.2023 
 

im Sitzungssaal des Rathauses, Zimmer 113, 1. Obergeschoss, Villinger Straße 5, 
78089 Unterkirnach 

 
 

(öffentlich) 
 
Beginn: 18:00 Uhr      Ende:  20:12 Uhr 
 
 

TOP 1 
 

Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse – soweit zulässig 
 
Keine 
 
    
 
 

TOP 2 
 

Fragen oder Anregungen von Einwohnern 
 
    
 
 

TOP 3 
 

Teilsanierung Schloßberghalle - Sachstandsbericht Materialkonzept Umkleidebereich 
und Terminplan Elektro und Heizzentrale 
 
Beschluss: 
 
Dies Ausführungen werden zur Kenntnis genommen.  
 
zur Kenntnis genommen   
 
 

TOP 4 
 

Jahresabschluss 2021 der Gemeinde Unterkirnach 
 
Beschluss: 
 
1. - 4. Der Gemeinderat stellt den Jahresabschluss 2021, wie in dem als Anlage beigefügten 
Feststellungsbeschluss dargestellt (vgl. dort die Ziffern 1 bis 4) fest. 
5. Der Planvergleich nach § 51 GemHVO erfolgt im Rahmen der Mindestanforderungen für 
den Gesamtergebnishaushalt, den Gesamtfinanzhaushalt sowie für jeden Teilhaushalt. 
6. Budgetregelungen, die für die Haushaltsplanung festgestellt und genehmigt wurden, gelten 
auch für den Jahresabschluss. 
7. Dem Rechenschaftsbericht, dem Anhang und den Anlagen wird zugestimmt. 
8. Die Budgetergebnisse werden zur Kenntnis genommen. 
9. Die über- /außerplanmäßigen Aufwendungen/Auszahlungen werden soweit noch nicht ge-
schehen genehmigt. 
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10. Den angewandten Bewertungs- und Bilanzierungsmethoden wird zugestimmt. 
11. Das Jahresergebnis der Abwasserbeseitigung 2021 mit einer Gebührenunterdeckung in 
Höhe 5.715,23 € wird festgestellt. Dieser Betrag wird aus der Gebührenüberschussrückstel-
lung entnommen. Die vorhandene Gebührenüberschussrückstellung der Abwasserbeseiti-
gung zum 31.12.2020 wird mit 50.468,68 € festgestellt. 
12. Der Jahresabschluss 2021 wird zur Aufsichtsprüfung bereitgestellt.  
 
einstimmig beschlossen   
 
 

TOP 5 
 

Beteiligungsbericht Gemeinde Unterkirnach 2020 
 
Beschluss: 
 
Der Gemeinderat nimmt den Beteiligungsbericht zur Kenntnis. Der Beteiligungsbericht wird 
ortsüblich bekanntgemacht.  
 
zur Kenntnis genommen   
 
 

TOP 6 
 

Beteiligungsbericht Gemeinde Unterkirnach 2021 
 
Beschluss: 
 
Der Gemeinderat nimmt den Beteiligungsbericht zur Kenntnis. Der Beteiligungsbericht wird 
ortsüblich bekanntgemacht.  
 
zur Kenntnis genommen   
 
 

TOP 7 
 

Kindergartenangelegenheiten - ev. Kindergarten Arche Noah - Schaffung einer neuen 
VÖ-Gruppe 
 
Beschluss: 
 
Der Gemeinderat stimmt der Schaffung einer weiteren VÖ-Gruppe mit 25 Plätzen in der ev. 
Kindertagesstätte Arche Noah zum 01.01.2024 zu. Ebenfalls stimmt der Gemeinderat der Be-
schaffung der Möblierung zum Preis von ca. 17 T€ sowie der Anschaffung von Spielematerial 
und Ausstattung in Höhe von max. 5 T€, zu.  
 
einstimmig beschlossen   
 
 

TOP 8 
 

Sportplatz - Flutlichtanlage 
 
Beschluss: 
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Der Gemeinderat vergibt die Umrüstung auf moderne LED-Technik am Sportplatz an die Firma 
Lumosa GmbH aus Baden-Baden für brutto 29.482,25 € abzüglich Zuschüsse in Höhe 
16.215,24 €. Somit Vergabe zu einer Gesamtsumme von 13.267,01 €. 
 
einstimmig beschlossen   
 
 

TOP 9 
 

Auftragsvergabe Reparatur Setnik-Brücke Groppertal 
 
Beschluss: 
 
Den Auftrag für die Sanierungsarbeiten an der Setnik-Brücke im Groppertal erhält die Firma 
Günter Bausanierung GmbH, Unterkirnach, zum Angebotspreis von 65.450,00 €. 
 
einstimmig beschlossen   
 
 

TOP 10 
 

Berichterstattung laufender Projekte 
 
Hauptamt/Bürgerservice: 
Vorarbeiten Kommunal- und Europawahlen 
Erstellen Förderantrag Schulbausanierung  
Angebotseinholung Sanierung Whg. Alte Schule 
Vorarbeiten ELR-Antragsstellung 
 
Tagesgeschäft wie beispielsweise: Vorbereitung Kuratorium, Vorbereitung Feuerwehraus-
schusssitzung, Kostenverrechnung Feuerwehreinsätze, Erarbeitung HHPlanzahlen 2024 mit 
dazugehörigen Besprechungen, Aufenthaltsermittlungen, Katastrophenschutz (Jodausgabe-
stellen, Stabsdienst, Evakuierungsplanung, Notfalltreffpunkt…) Ukraine, … 
 
Rechnungsamt: 
Auszahlungsanträge für IVS Sportstättenförderung und Ausgleichstock sowie WEP Städte-
bauförderung erstellt. 
Einrichtung Schnittstelle OWI21 in Finanz+  
Finanzausgleich Testbescheid und Prognosen überprüfen sowie in die mittelfristige Finanz-
planung einarbeiten und für die Erstellung der Haushaltsplanung 2024 einpflegen. Die Anmel-
delisten an die Kollegen und Kolleginnen wurden versendet für die Erstellung des Haushaltes 
2024. 
 
Erster umfangreicher Fragenkatalog zur Prüfung der Eröffnungsbilanz durch das Landratsamt 
wird bearbeitet. 
 
Diverse Abrechnungen mit der Stadt St. Georgen nach den durchgeführten Jahresabschlüs-
sen werden derzeit abgewickelt. 
  
Sachstand Kanalbau Wolfsgrund -> Pflugarbeiten Fa. Vetter sind erledigt, die vorhandenen 
Leerrohre müsse noch gesucht und der Kabelzug durchgeführt werden 
 
Sachstand BZ-Verfahren -> momentane Arbeiten Waldweg Moosmann, & Schlegeltal (Dufner, 
Weisser, Hettich, Faßnacht). 
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Sachstand Glasfaser Kernort & Bauabschnitt 1 & Außenbereich -> Ausschreibung erledigt, 
geprüftes Ergebnis ist noch offen -> Baubeginn ist noch dieses Jahr geplant. 
 
Des Weiteren werden die Gebührenkalkulationen Wasser und Abwasser überarbeitet;  
Abwasserprojekt Döbele/Nollen wird derzeit auf Umsetzung geprüft. 
Projekt Kläranlage -> Anschluss an VS oder Sanierung der bestehenden Anlage ist in Bear-
beitung. 
 
Werkhof: 
Überblick was die Sturmschäden und den Bedarf an Baumpflegerischen Maßnahmen angeht. 
 
Im Bereich des Baumlehrpfades sind noch diverse Abbrüche vorhanden. Auf dem unteren 
Weg auf dem Friedhof, der parallel zum Lerchenweg verläuft, sind die Bäume sehr mit Totholz 
belastet und werden zu groß, so das ein Rückschnitt erforderlich ist. Am Talsee muss die 
große Esche gepflegt und eingekürzt werden, um weiteren Sturmbrüchen vorzubeugen. Die 
Eiche am alten Rathausplatz bei den Bänken muss eingekürzt werden und auch die restlichen 
großen Eichen müssen durchgepflegt werden. Des Weiteren sind am Friedhof, Talsee, 
Talstrasse und bei den Schweinchen Fällungen nötig für die kletternde Unterstützung erfor-
derlich sind. Es werden für 10 Tage weitere 2 Kletterer/Baumpfleger benötigt. Kostenpunkt 
rund 12.000 €. 
 
Aktuelle Lage der Grundstücksverkäufe: 
Nachnutzung Hallenbad:  Ein Interessent hat die Räumlichkeiten besichtig und  

kein weiteres Interesse 
 
Sommerberg II:  Eine Schweizer Firma hat Interesse an 2 bis 3 Bauplätzen 

und möchte Mehrfamilienhäuser errichten. Der Ge-
schäftsführer hat sich vor Ort vorgestellt und seine Be-
bauung präsentiert und hat weiterhin Interesse an den 
Grundstücken. 
Aktuell findet eine Überprüfung der Firma statt.  
 
Ein Privatmann möchte auf einem Grundstück Reihen-
häuser errichten. Aufgrund der Breite  
Könnte er fünf Reihenhäuser auf einem Grundstück 
bauen. 

 
Weiterhin gab es eine Anfrage von einer Firma aus dem 
Landkreis bezüglich Bebauungsplan, jedoch wurde noch 
keine konkrete Kaufabsicht geäußert. 

 
Abendgrund:  Eine Firma möchte Ihren Betriebssitz verlegen und zu-

sätzlich einen neuen Geschäftszweig hier begründen. Im-
Moment klärt das LRA und das Regierungspräsidium die 
Genehmigung für eine Bebauung ab. Die Firma möchte 
einen großen Teil der Fläche kaufen, ggf. auch die kom-
plette Fläche. 

 Geschäftsführung hat sich im Rathaus persönlich vorge-
stellt. 

 
Marbental Ost:    Hierfür gab es zwei Interessenten, welche 
 

diese jedoch wegen der topografischen Lage und den 
dadurch höheren Kosten 
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                                                           abgesagt haben.  
 
zur Kenntnis genommen   
 
 

TOP 11 
 

Bekanntgabe und Verschiedenes 
 
Neue Mitarbeiter der Gemeinde 
 
Zum 01.09. wurde eine neue FÖJ tlerin eingestellt.  
Ebenfalls zum 01.09. wurde eine neue FSJ tlerin eingestellt. Diese bleibt lediglich bis 
01.02.2024.  
 
    
 
 

TOP 11.1 
 

Thema Bürgerversammlung - Informationsveranstaltung zu Windkraftanlagen 
 
Information zum Theam Windpark 
Die Bürgerversammlung zum Thema Windpark die für den 28.09.2023 geplant war, wird erst-
mal nicht stattfinden, da eine Bürgerbewegung ein Flugblatt verteilt. In diesem gibt es falsche 
Darstellungen.  
Nach Rücksprache mit Fa. RES Deutschland gibt es nun lediglich eine Reservierungsverein-
barung - d.h. die Grundstücke werden neuerlich untersucht. Sofern es sich als lohnend her-
ausstellt, kann man über Gestattungen nachdenken.  
Eine neue Bürgerversammlung kann im Herbst mit verbesserter Informationslage stattfinden. 
 
Ein Gemeinderat fordert eine Abstimmung, ob noch im Oktober 2023 ein neuer Termin 
für eine Bürgerversammlung zum Thema Windkraftanlagen stattfinden soll.  
 
mehrheitlich beschlossen   
 
 

TOP 12 
 

Fragen oder Anregungen von Einwohnern 
Keine 
 
    
 
 
 
 


